

Liebe Leserinnen und Leser,

dem grauen Herbst begegnen wir mit bunter Vielfalt! In diesem Newsletter präsentieren wir Ihnen mit "KD11/13" ein spannendes Projekt aus Essen-Altenessen und Zahlen, Daten, Fakten aus über 80 "Initiative ergreifen"-Projekten (Umfrage). Natürlich gibt es auch eine Portion Corona. Viel wichtiger ist uns aber, Ihnen mit Berichten aus Workshops und Veranstaltungen, die wir im Frühherbst durchgeführt haben, Vorfreude für den nächsten Frühling mitzugeben.

Die Nachfrage nach persönlicher Begegnung und Austausch ist groß. Freuen Sie sich deshalb auch auf den Kongress "Initiative ergreifen", der nun ins Jahr 2022 verlegt wird und für den sich bereits über 200 Personen angemeldet haben!

Für die anstehenden Monate wünschen wir Ihnen alles Gute und viel Gesundheit. Kommen Sie gut ins Neue Jahr!

Ihr startklar-Team – Management „Initiative ergreifen“

Veranstaltungsankündigungen

KONGRESS INITIATIVE ERGREIFEN

GEMEINSAM STADT MACHEN

CORONABEDINGT
INS JAHR 2022
VERSCHOBEN

VORANMELDUNG
AB SOFORT



Kongress "Initiative ergreifen" - coronabedingt ins Jahr 2022 verschoben, Voranmeldung ab sofort!

Über 200 Menschen aus Politik, Verwaltung und Bürgerschaft haben sich zum Kongress „Initiative ergreifen“ angemeldet. Wir freuen uns über das große Interesse nach persönlicher Begegnung und Austausch! Vor dem Hintergrund der aktuellen Corona-Welle erscheint ein Zusammentreffen so vieler Menschen allerdings nicht verantwortlich. In Abstimmung mit dem MHKBG verlegen wir den Kongress deshalb ins Jahr 2022.

Haben Sie sich bereits zum Kongress angemeldet, brauchen Sie nichts zu tun. Wir informieren Sie, sobald der neue Termin feststeht und freuen uns, Sie im nächsten Jahr begrüßen zu können.

Alle Informationen zum Programm und zur Voranmeldung finden Sie auf [unserer Website](#).

Projektportrait: KD 11/13, Essen



In der Vielfalt steckt der Wert

So bunt das Viertel von Altenessen ist, so vielfältig liest sich die Liste der Initiator*Innen, welche dem Gemeindehaus neues Leben einhauchen. "Pfarrer, Steuerberater, Journalist, Pädagoge, Kulturmanagerin, ...". Genau diese Vielfalt im Kleinen verkörpert das, worum es im Großen geht: Diversität zusammenbringen und Synergien nutzen, ohne dabei die eigene Identität zu verlieren. "Vielfalt macht vieles leichter.", erzählt uns Kristina Wendland strahlend in Ihrer Rolle als Geschäftsführerin der KD 11/13 gGmbH. Viele unterschiedliche Köpfe schaffen nun mal viele verschiedene Ideen.

[Weiterlesen...](#)

Weitere Neuigkeiten...



Umfrage "Initiative ergreifen" - Ergebnisse liegen vor

Im Rahmen einer Umfrage wurden über 80 „Initiative ergreifen“- Projekte und deren kommunale Partner befragt: Wirkung der Projekte auf Stadt, Stadtteil und Quartier, bauliche und wirtschaftliche Dimension der Projekte, lokale Verankerung und viele andere Fragen mehr.

Die Ergebnisse der Umfrage liegen nun vor und zeigen die beeindruckende Kraft bürgerschaftlicher Projekte in der Stadtentwicklung Nordrhein-Westfalens. [Zur Website...](#)

Bemerkenswert

42 x PRAKTISCH - Eindrücke von der Wissens- und Vernetzungsveranstaltung

Nach pandemiebedingter Pause konnte am 06. Oktober endlich 42 x PRAKTISCH mit über 100 Teilnehmerinnen und Teilnehmern stattfinden. In der Rohrmeisterei in Schwerte wurden 42 Workshops angeboten, voll mit konkretem Projektwissen zu Fragestellungen aus dem Projektalltag von Stadtentwicklungs-, Quartiers- und Wohnprojekten.

Eindrücke, Fotos, Videos und das Programm finden Sie auf [unserer Website](#).

startklar für die Innenstadt von morgen?!

Wie weiter mit der Innenstadt? Sicherlich wird auch bei Ihnen darüber diskutiert, denn nicht zuletzt infolge der Corona-Pandemie werden Geschäftslagen und Bürostandorte immer weniger nachgefragt. Frequenzbringer schließen. Wohnraum wird dringend benötigt. Handwerk, Kunst, Kultur und öffentliche Begegnung sollen zu einer zukunftsfähigen Innenstadt beitragen. Große Herausforderungen. Wir sind startklar!

Werfen Sie gerne einen Blick auf [unsere Website](#). Verschaffen Sie sich einen Eindruck welche Kompetenzen und Erfahrungen wir gerne in Projekte in Ihrer Stadt einbringen wollen und sprechen Sie uns an! Wir freuen uns auf Ihren Anruf oder Ihre Mail.

Gläserne Werkstatt - freie Räume in der Solinger Innenstadt

Im Herzen der Solinger Innenstadt soll ein neuer Ort der Vielfalt entstehen. Im Frühjahr 2022 heißt es: Türen auf für alles, was mit „Schneiden“ und „Geschnittenem“ zu tun hat. Aktuell ruft die Stadtentwicklungsgesellschaft Solingen, in deren Auftrag wir das Projekt begleiten, Interessierte auf, sich mit konkreten Nutzungsideen in das Projekt einzubringen und ab der ersten Stunde dabei zu sein.

Kommen Sie aus Solingen oder aus der Nähe? Werfen Sie gerne einen Blick auf die [Website zur Gläsernen Werkstatt](#).

Dritte Orte - Auftakt der Projektrundreise:

Jeder liebt Erfolgsgeschichten. Die von anderen, weil sie motivieren und inspirieren und die eigenen, sei es nur als stille Freude. Ganz und gar nicht still, sondern zurecht selbstbewusst nutzen aktuell die „Dritten Orte“ des gleichnamigen NRW-Förderprogramms ihre Chance zur Selbstdarstellung gegenüber der Landespolitik. Kulturministerin Isabel Pfeiffer-Poensgen und der Parlamentarische Staatssekretär Klaus Kaiser starteten Ende Oktober eine Rundreise zu den 26 Projekten der Umsetzungsphase.

Beim Auftakt glänzte u.a. das Kirchen-Projekt „8Giebel“ in Schalksmühle auf ganzer Linie. Beeindruckend zeigten die [Beiträge aus Kultur und Zivilgesellschaft](#), wie leidenschaftlich gern sie „ihren“ neuen Begegnungsort mitgestalten.

Kreativ-Werkstatt am Hof Schmetkamp, Sendenhorst

Unter dem Motto „Hof Schmetkamp, öffne dich!“ fand im August eine Sommer-Kreativ-Werkstatt am Hof Schmetkamp in Sendenhorst statt. Anlass der Veranstaltung im Rahmen des Programms „Wir bewegen was“ des Umweltministeriums NRW ist der geplante Umbau der alten Scheune auf dem Gelände sowie die Weiterentwicklung des rund 19 Hektar großen Gesamtareals Hof Schmetkamp.

Eindrücke des Workshops und mehr Informationen finden Sie auf [unserer Website](#).

Welche Inhalte wünschen Sie sich?

Wir freuen auf Ihr Feedback. Was hat Sie am meisten interessiert? Was wünschen Sie sich für diesen Newsletter? [Schreiben Sie uns gerne an!](#)

Über "Initiative ergreifen"

Mit dem Beratungsangebot „Initiative ergreifen – Bürger machen Stadt“ unterstützt das Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung (MHKBG) seit 20 Jahren bürgerschaftlich getragene Projekte in der Stadterneuerung. Das Angebot richtet sich an zivilgesellschaftliche Gruppen und lokale Partnerschaften, die mit ihren Vorhaben Verantwortung für die Weiterentwicklung des örtlichen Gemeinwesens übernehmen wollen.

[Weitere Informationen zum Beratungsangebot und zu den "Initiative ergreifen" Projekten](#)

Management "Initiative ergreifen"

c/o startklar a+b GmbH

Büro Köln

Burgmauer 20, 50667 Köln

T. 0221 - 2724 5372

kontakt@startklar-ab.de

www.startklar-ab.de

Büro Schwerte

Ruhrstr. 18, 58239 Schwerte

T. 02304 - 2013 007

Management "Initiative ergreifen"

www.initiative-ergreifen.de

Initiative ergreifen ●●●●●

Bürger machen Stadt.

Bildrechte (von oben nach unten): startklar, KD 11/13, startklar, startklar

Diese Email wurde an @ verschickt, klicken Sie hier um sich abzumelden.